

## Declaración del Comité de Equidad de Género de la ACI para el Día Internacional de la Mujer 2024

## Las cooperativas aceleran el progreso de la equidad de género

El Día Internacional de la Mujer se conmemora este año 2024 bajo el lema «Invertir en las mujeres, acelerar el progreso», y está dedicado a la importancia de contar con los recursos adecuados para garantizar el funcionamiento de las políticas y medidas de equidad. También pretende destacar la importancia de la inversión con enfoque de género, para que de verdad consiga mitigar las desigualdades.

Según el <u>último informe sobre el progreso de la equidad de género</u> de ONU Mujeres y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU (UN DESA), «la falta de compromiso con la equidad de género es responsable de los escasos avances en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 5». El informe señala algunas acciones concretas que acelerarían significativamente este progreso de cara a 2030, como aumentar la participación femenina en puestos de liderazgo y toma de decisiones, o adecuar las inversiones en equidad de género a nivel nacional, regional y mundial.

Las cooperativas están cimentadas en valores de autoayuda, auto-responsabilidad, democracia, igualdad, equidad y solidaridad, por lo que ofrecen a las mujeres la oportunidad perfecta para que adquieran protagonismo, alcen la voz y participen activamente en sus comunidades. Esta participación tiene un efecto multiplicador muy positivo en distintos ámbitos de sus vidas, y además aporta beneficios a toda su comunidad.

La equidad de género no puede progresar si no se reducen los índices de pobreza de mujeres y niñas. El <u>informe</u> de ONU Mujeres y UN DESA afirma que «hoy 1 de cada 10 mujeres vive en la pobreza extrema. De continuar las tendencias actuales, más de 340 millones de mujeres y niñas vivirán todavía en la pobreza extrema de aquí a 2030». Esta alarmante cifra equivale al 4 % de la población mundial estimada para 2030. Necesitamos urgentemente un cambio radical para revertir esta tendencia y aspirar a sociedades más igualitarias, pacíficas y prósperas.

El movimiento cooperativo comparte la misma visión que presenta la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible sobre un mundo sin pobreza, donde cada ser humano «pueda desplegar su potencial en condiciones de dignidad e igualdad y en un entorno saludable» (<u>Declaración sobre el trabajo digno y contra el acoso</u>, 2018).

El Comité de Equidad de Género de la Alianza Cooperativa Internacional lucha por incrementar la participación y el liderazgo de las mujeres en las esferas económicas y sociales. Seguiremos trabajando para visibilizar y apoyar a las mujeres dentro del movimiento cooperativo. Creemos en el valor de las cooperativas como impulsoras de la equidad de género. Las posibilidades de independencia económica y de participación en la acción colectiva que ofrecen las cooperativas no solo benefician a las mujeres, sino a toda la comunidad: estas dinámicas pueden transformar la mentalidad colectiva y repercutir en las generaciones futuras.



## El Comité de Equidad de Género de la ACI

El <u>Comité de Equidad de Género de la Alianza Cooperativa Internacional</u> (CEG ACI) actúa como catalizador del cambio para que la equidad de género sea una realidad en todas las cooperativas. Además, es un foro de debate y de intercambio de experiencias e ideas sobre temas relacionados con la equidad de género.